
L’amour en Dieu est parfait!

Lectures de la messe

Première lecture

« Voici une foule immense que nul ne pouvait dénombrer, une foule de toutes nations,
tribus, peuples et langues » (Ap 7, 2-4.9-14)

Lecture de l’Apocalypse de saint Jean

Moi, Jean,
    j’ai vu un ange
qui montait du côté où le soleil se lève,
avec le sceau qui imprime la marque du Dieu vivant ;
d’une voix forte, il cria aux quatre anges
qui avaient reçu le pouvoir de faire du mal à la terre et à la mer :
    « Ne faites pas de mal à la terre,
ni à la mer, ni aux arbres,
avant que nous ayons marqué du sceau
le front des serviteurs de notre Dieu. »
    Et j’entendis le nombre de ceux qui étaient marqués du sceau :
ils étaient cent quarante-quatre mille,
de toutes les tribus des fils d’Israël.

    Après cela, j’ai vu :
et voici une foule immense,
que nul ne pouvait dénombrer,
une foule de toutes nations, tribus, peuples et langues.
Ils se tenaient debout devant le Trône et devant l’Agneau,
vêtus de robes blanches, avec des palmes à la main.
    Et ils s’écriaient d’une voix forte :
« Le salut appartient à notre Dieu
qui siège sur le Trône
et à l’Agneau ! »
    Tous les anges se tenaient debout autour du Trône,
autour des Anciens et des quatre Vivants ;
se jetant devant le Trône, face contre terre,
ils se prosternèrent devant Dieu.
    Et ils disaient :
« Amen !
Louange, gloire, sagesse et action de grâce,
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honneur, puissance et force
à notre Dieu, pour les siècles des siècles ! Amen ! »
    L’un des Anciens prit alors la parole et me dit :
« Ces gens vêtus de robes blanches,
qui sont-ils, et d’où viennent-ils ? »
    Je lui répondis :
« Mon seigneur, toi, tu le sais. »
Il me dit :
« Ceux-là viennent de la grande épreuve ;
ils ont lavé leurs robes,
ils les ont blanchies par le sang de l’Agneau. »

    – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 23 (24), 1-2, 3-4ab, 5-6)

R/ Voici le peuple de ceux qui cherchent ta face, Seigneur. (cf. Ps 23, 6)

Au Seigneur, le monde et sa richesse,
la terre et tous ses habitants !
C’est lui qui l’a fondée sur les mers
et la garde inébranlable sur les flots.

Qui peut gravir la montagne du Seigneur
et se tenir dans le lieu saint ?
L’homme au cœur pur, aux mains innocentes,
qui ne livre pas son âme aux idoles.

Il obtient, du Seigneur, la bénédiction,
et de Dieu son Sauveur, la justice.
Voici le peuple de ceux qui le cherchent !
Voici Jacob qui recherche ta face !

Deuxième lecture

« Nous verrons Dieu tel qu’il est » (1 Jn 3, 1-3)

Lecture de la première lettre de saint Jean

Bien-aimés,
    voyez quel grand amour nous a donné le Père
pour que nous soyons appelés enfants de Dieu
– et nous le sommes.
Voici pourquoi le monde ne nous connaît pas :
c’est qu’il n’a pas connu Dieu.
    Bien-aimés,
dès maintenant, nous sommes enfants de Dieu,
mais ce que nous serons n’a pas encore été manifesté.
Nous le savons : quand cela sera manifesté,
nous lui serons semblables
car nous le verrons tel qu’il est.



    Et quiconque met en lui une telle espérance
se rend pur comme lui-même est pur.

    – Parole du Seigneur.

Évangile

« Réjouissez-vous, soyez dans l’allégresse, car votre récompense est grande dans les cieux !
» (Mt 5, 1-12a)

Alléluia. Alléluia.
Venez à moi,
vous tous qui peinez sous le poids du fardeau,
dit le Seigneur,
et moi, je vous procurerai le repos.
Alléluia. (Mt 11, 28)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

En ce temps-là,
    voyant les foules, Jésus gravit la montagne.
Il s’assit, et ses disciples s’approchèrent de lui.
    Alors, ouvrant la bouche, il les enseignait.
Il disait :
    « Heureux les pauvres de cœur,
car le royaume des Cieux est à eux.
    Heureux ceux qui pleurent,
car ils seront consolés.
    Heureux les doux,
car ils recevront la terre en héritage.
    Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice,
car ils seront rassasiés.
    Heureux les miséricordieux,
car ils obtiendront miséricorde.
    Heureux les cœurs purs,
car ils verront Dieu.
    Heureux les artisans de paix,
car ils seront appelés fils de Dieu.
    Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice,
car le royaume des Cieux est à eux.
    Heureux êtes-vous si l’on vous insulte,
si l’on vous persécute
et si l’on dit faussement toute sorte de mal contre vous,
à cause de moi.
    Réjouissez-vous, soyez dans l’allégresse,
car votre récompense est grande dans les cieux ! »

    – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation
Bien-aimés dans le Seigneur, aujourd’hui nous avons la joie de célébrer la Toussaint. C’est la grande



fête de tous les saints et bienheureux connus ou inconnus. Aujourd’hui, l’Église célèbre cette foule
innombrable des saints de Dieu, l’assemblée des rachetés, tous ceux et celles qui « ont lavé leur robe
dans le sang de l’Agneau ». Ainsi mes frères et sœurs, tous ensemble réjouissons-nous dans le
Seigneur ; célébrons ce jour de fête en l’honneur de tous les saints. Les anges se réjouissent avec
nous ; ils en glorifient le Fils de Dieu, Lui, qui en rigueur de terme, est le seul Saint et le seul
Seigneur. L’Église voit en cette fête l’occasion de célébrer avec nos ainés dans la foi (les saints) la
joie de la rencontre avec Dieu pour l’éternité. Aujourd’hui, nous sommes donc appelés à célébrer la
vie, la vie en plénitude que seul Dieu peut donner. Cette vie éternelle que les saints possèdent
aujourd’hui est l’aboutissement du grand combat.

Ils viennent de la grande épreuve

Dans la première lecture, lorsqu’un Ancien demande à Jean : « Tous ces gens vêtus de blanc, qui
sont-ils, et d’où viennent-ils ? » ; Jean répond : « C’est toi qui le sais mon seigneur ». Et par la suite,
il reçoit de l’ange de Dieu cette réponse : « Ils viennent de la grande épreuve ; ils ont lavé leurs
vêtements, et ils les ont purifiés dans le sang de l’agneau ».

Les saints sont ceux qui viennent de la grande épreuve. Ils ont lutté pour vivre leur foi chrétienne
jour après jours. Ils sont restés constants dans l’amour du Christ (cf. 1 Jn 15, 6-7). Ils sont restés
persévérants et attachés aux idéaux chrétiens, malgré tous les obstacles et les fortes pressions d’un
environnement matérialiste et peu incliné vers Dieu. Ils ont donné au monde l’exemple d’un amour
total pour le Christ et pour leurs semblables ; d’une foi solide qui ne décourage pas devant les
difficultés et d’une espérance qui endure tout. Ils nous ont donné l’exemple d’une fidélité sans faille
à Dieu. Ils ont mené le « bon combat de la foi » (1 Tm 6,12), de l’amour et de la sainteté ; et, grâce à
leur amour pour le Christ, ils ont été victorieux. C’est le chemin que nous sommes également
appelés à suivre ; car la sainteté est une invitation personnelle que le Christ adresse à chacun de
nous. Le Seigneur appelle chacun de nous à la sainteté : « Soyez saints, comme votre Père céleste
est saint » (Mt 5,48). Mais alors, comment devenir saints, amis de Dieu ?

La sainteté n’est pas autre chose que de vivre dans l’amour

Il est important de noter que la sainteté n’est autre chose que de vivre dans l’amour. La deuxième
lecture nous dit, en effet, « Voyez, il est grand l’amour dont le Père nous a comblés : il a voulu que
nous soyons appelés enfants de Dieu, et nous le sommes ! » Voilà la source où la sainteté chrétienne,
celle des saints connus et inconnus, trouve son origine. L’expérience de l’amour gratuit de Dieu nous
conduit à nous considérer comme ses enfants très aimés par Lui. Cet amour accueillant de Dieu est
également la source et le modèle de notre amour total à Dieu, aux autres et à soi-même. La sainteté
chrétienne est donc une lutte continue pour vivre dans l’amour. La sainteté c’est vivre l’amour
gratuit du Père, qui remplit tout et envahit tout.

La sainteté d’un homme ne se mesure pas dans ses exploits extraordinaires, mais par son
comportement quotidien. L’amour que tu mets chaque jour pour être fidèle à ton mariage, pour
éduquer tes enfants et pour accomplir ton travail professionnel, voilà la source de ta sainteté. Pour
toi enfant ou élèves, ta sainteté se mesure à la manière dont tu t’acquitte de tes tâches à la maison,
l’amour que tu mets dans tes études, le respect que tu accordes à tes parents, tes éducateurs et tes
ainés. Les saints, ceux qui vivent dans l’amour, sont la représentation du Christ dans l’humanité.
Nous devons tous avoir la certitude qu’il est possible de lutter pour la sainteté. Qu’il est possible
d’avancer sur ce chemin en toutes les circonstances de notre vie.

Sur les pas des saints : vivre selon les béatitudes

Jésus, dans l’évangile de ce jour, nous invite aujourd’hui à participer au bonheur de Dieu, ce



bonheur dont les saints sont déjà comblés, à travers les béatitudes. Les béatitudes sont un vrai
programme de vie spirituelle, comportant les devoirs envers Dieu, envers le prochain et envers soi-
même. C’est un programme universel dirigé à toute l’humanité. C’est le programme de Jésus. C’est
lui qui l’a accompli le premier. Ce programme est bâti sur : l’esprit de pauvreté (le Christ nous invite
ici à ne pas être trop avare et attachés aux biens de la terre), l’humilité (par son humilité, le Christ
nous apprend à vaincre tout orgueil : vanité, présomption, susceptibilité, obstination, jalousie, envie,
colère …), la pureté (la vision de Dieu est offerte au « cœur droit », qui agit au nom de Dieu pour lui
plaire), la miséricorde (Jésus, par son attitude, nous apprend que la miséricorde consiste à se laisser
toucher par la souffrance des autres. Nous aussi apprenons à être soucieux envers nos frères et
sœurs, à être attentif à leur situation, à s’intéresser sincèrement à eux, à les aimer et à leur
pardonner car la miséricorde engendre le pardon et l’amour), la recherche de la paix et de la justice
(les disciples du Christ doivent être des artisans de paix et de justice).

Ce chemin n’est pas facile. Il est parsemé d’embuches et d’obstacles. Nous serons certainement mal
compris, insultés, méprisés et bafoués de tous comme le Christ notre maître. Mais nous devons tenir
bon dans notre foi. Nous devons lutter pour nos idéaux de chrétiens avec une sainte persévérance,
sans se décourager, avec cet esprit de compétition dont parle si souvent saint Paul dans ses lettres
(cf. 1 Co 9,24).

Prions

Seigneur Dieu Tout Puissant, en nous donnant aujourd’hui de célébrer la fête de tous les saints, tu
nous rappelles notre vocation fondamentale : la sainteté. Donne-nous assez de force et de courage
pour vivre dans la joie et l’humilité cette vocation d’enfant de Dieu afin d’offrir à tous un témoignage
vrai et authentique d’une vie complètement dévouée à Toi, notre Seigneur.

Intercession

Prions pour tous ceux et celles qui par leurs paroles et leurs actes se détournent du chemin de la
sainteté, afin que le Seigneur touche leur cœur et les ramène sur le bon chemin.

Maman Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Redire constamment dans son cœur “je suis appelé à la sainteté” et faire l’effort au cours de la
journée pour accorder toutes nos pensées, nos paroles et nos actes à la volonté de Dieu afin de
progresser vers la sainteté.
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